



**Aufgebaut wie ein Vielseithof:** Mit dem neuen Bettenhaus (links) umschließen nun vier Seiten den Innenhof. Die Gäste des Festakts konnten sich davon gestern ein Bild machen.

## „Das ist wirklich einmalig“

Festakt für Abschluss weiterer Bauabschnitte: Minister Bernreiter lobt Ausstattung und Qualität der Volksmusikakademie

Von Jennifer Jahns

**Freyung.** Voll des Lobes waren alle Beteiligten gestern beim Festakt zur Fertigstellung von Bauabschnitt 2 und 3 der Freyunger Volksmusikakademie. „Lieber Olaf, was du hier geschaffen hast, ist wirklich einmalig“, sagte Bauminister Christian Bernreiter, der für die Feierlichkeit in die Kreisstadt gekommen war.

Er betonte die Bedeutung von Kultur und insbesondere Musik. Gerade deshalb unterstütze man solche Projekte gerne – bei der Volksmusikakademie war dies mit einer stolzen Summe: „Die Gesamtkosten liegen bei 16 Millionen Euro“, so Bernreiter, „die wir mit 8,5 Millionen Euro unterstützen“. Das zuletzt fertig gestellte (zweite) Bettenhaus „Kleine Schwester“ runde das Gesamtensemble mit Haupthaus (inklusive Gewölbesaal und Probenräumen), Laubengang und erstem Bettenhaus („Kleiner Bruder“) rund um einen Innenhof perfekt ab. Insgesamt hat die Akademie nun rund 100 Betten.

Bürgermeister Dr. Olaf Heinrich ging auf die Historie des Areals ein, das einst die Stadt kaufte. „Heute fahren Musiker über

100 Kilometer, um hier zu proben.“ Weil die Akademie – eröffnet 2019 – in den vergangenen Jahren so nachgefragt war, musste man zuletzt aufstocken: Neben dem zweiten Bettenhaus war auch ein weiterer großer Probenraum („weiß-blau“) unter dem Dach des Haupthauses dazugekommen. Vorerst, so Heinrich augenzwinkernd, sei die Akademie nun abgeschlossen. „Aber vielleicht fällt uns ja noch was ein“, sagte er und dankte neben allen Beteiligten ausdrücklich der Städtebauförderung für die Unterstützung.

Roland Pongratz, musikalischer Akademie-Leiter, wies auf die hohe Qualität der Dozenten in der Akademie hin und zitierte aus Gästebucheinträgen, die darauf hindeuteten, dass es nicht nur musikalisch zugeht – sondern auch durchaus gesellig („die Bettruhe hielten wir ein, drum legten wir uns erst gar nicht rein“). Bezirkstagsvizepräsident Dr. Thomas Pröckl lobte die verbindende und identitätsstiftende Wirkung von Musik und Planer Christian Lankl (ppp) ging auf die Bauphasen ein. Abgerundet wurde der Festakt durch die Segnung von Dekan Magnus König.



**Besichtigten das Akademie-Areal:** Minister Christian Bernreiter (Mi.) und Bezirkstagsvizepräsident Dr. Thomas Pröckl (re.) mit Freyungs Bürgermeister Dr. Olaf Heinrich.

– Fotos: Jennifer Jahns



**Bestaunten** die neue Holzskulptur im Bettenhaus: Bürgermeister Heinrich (r.) und Rolf-Peter Klar (Regierung/Städtebauförderung).



**Den kirchlichen Segen** für die neuen Räume gab es gestern von Stadtpfarrer und Dekan Magnus König.



**Im neuen Probensaal „weiß-blau“** sprach Bernreiter zu den Gästen.